

Protokoll der PGR- Sitzung des PGR St.Johannes Baptist Neheim u. Voßwinkel vom 16.01.2024 im Anton Schwede Haus- St.Michael

Anwesende: Pfarrer Jung, Pastor Steden, Claudia Fischer, Herbert Rautenstrauch, Christoph Bewerbermeier, Dieter Hammerschmidt, Harald Prattki, Petra Kordes, Melanie Nierhoff, Renate Tewes, Hilke Thissen

Als Gast: Henrike Buschulte, Steven Jolk- er ist für zwei Wochen als Praktikant in St.Johannes Baptist Neheim u. Voßwinkel tätig

Entschuldigt: Ulla Paltzer-Hartmann und Reinhard Pennekamp

Kevin Babucke, Nicole Giemsch

Geistlicher Impuls: Wandel und Wechsel von Paul Weismantel - vorgetragen von Renate Tewes.

Genehmigung des Protokolls vom 10.11.2023: Protokoll liegt noch nicht vor- wird nachgeliefert.

In den verschiedenen Kirchtürmen

St.Joseph: Antrag der Kinderkirche an das Pastoralteam die Zeiten des Sonntags- Gottesdienstes auf einen späteren Zeitpunkt zu setzen. Vor Jahren ist die Zeit 9:30 festgelegt worden, mit der Aussage, dass die Zeiten unter den Kirchtürmen gewechselt werden. Für die Familiengottesdienste ist 9:30 zu früh.

Adventsfenster sind gut besucht worden. In den folgenden Jahren werden die Organisation Anna Hieronymus und Franziska Schröder. Claudia Hieronymus und Marie-Theres Schwarz sind beim Neujahrsempfang auf eigenen Wunsch verabschiedet worden.

3.Adventssonntag: Kaffee und Tee nach der Messe sind gut angenommen worden.

Neujahrsempfang und Messe am 05.01.2024 waren ein schöner Abend, Besucherzahl hätte etwas höher ausfallen können.

Sternsingeraktion ist erfolgreich gelaufen.

St.Isidor: Advent- Vorabendmesse war gut besucht, Glühweintrinken danach ist von ca.25 Personen gut angenommen worden.

Einladung zum Taizé- Gebet am 21.01.2024 in St.Isidor.

St.Urbanus: Nach zwei Jahren sind wieder die Adventsfenster von der KFD angeboten worden.

Ebenso hat ein Adventsbasar, von der KFD organisiert, stattgefunden.

Das Glühweintrinken nach der Advent- Vorabendmesse war gut besucht.

Messen zu Weihnachten waren ebenfalls gut besucht.

Sternsingeraktion ist mit 9 Gruppen a 4 Personen erfolgreich gewesen.

St.Elisabeth: Bei der Christmette waren ca. 40 Personen anwesend.

Sternsingeraktion mit 3 Gruppen- 12 Kindern war ebenfalls ein Erfolg.

St.Franziskus: Das Kaffeetrinken nach der Messe am 1.Adventssonntag ist nicht so gut angenommen worden. Dagegen war der Kaffee am 3.Advent, vorbereitet von dem Team des Seniorennachmittags, sehr gut besucht. Der Seniorennachmittag ist ebenfalls sehr beliebt.

Die Wunschbaumaktion war wieder ein voller Erfolg. 140 Geschenke konnten an die Kinder weitergegeben werden. Da es im Stadtgebiet so viele bedürftige Familien und Kinder gibt, hat die Caritas Kindergruppen im Kindergarten beschenkt. Der Bedarf ist so groß, dass die Caritas noch bis kurz vor Weihnachten Gutscheine gekauft und an Familien verteilt hat. Es ging dabei nicht um Geschenke, sondern um Lebensmittel. Die Caritas bekommt zunehmend Anfragen mit der Bitte um Unterstützung von Familien und älteren Menschen. Es gibt vermehrt Familien, die aufgrund der höheren

Kosten und verzögerter Auszahlung des Bürgergeldes (wegen des Hackerangriffs auf die Stadtverwaltung) in Schieflage geraten sind. Deshalb soll für das neue Jahr überlegt werden, ob wir nicht Kirchturm übergreifend die Wunschbaumaktion durchführen können, z.B. Hilfe von Bergheim oder Voßwinkel für Moosfelde.

Ebenso braucht die Caritas weitere Helfer, die unterstützen können, es brechen immer mehr Mitarbeitende aufgrund von Krankheit und Alter weg. Auch die erschwerten Datenschutzaufgaben machen es der Caritas z.B. bei der Geburtstags- Glückwünschübermittlung schwerer.

Die Sternsingeraktion ist auch hier sehr gut gelaufen.

Es gibt viele neue Messdiener und auch zwei neue Lektoren und eine neue Lektorin.

St.Michael: Die Glühweinaktion nach der Advents-Vorabendmesse ist gut angekommen.

„Wir üben für's Christkind“ war mit 120 Personen gut besucht.

St.Johannes: Es hat wieder der offene Dom mit ca. 200 Besuchern stattgefunden.

Im Dezember wurde Marvin Schwedler in Kehl zum Diakon geweiht. Die Priesterweihe wird am 7.Juli 2024 erfolgen.

Die Sternsingeraktion hat gemeinsam mit St.Michael stattgefunden. Es gab 7 Gruppen, das KiJu war gut ausgelastet für diese Aktion.

Am 23.Februar 2024 findet in Paderborn die Nacht der Lichter statt. Das Kiju fährt dort hin, bei Interesse bitte bei Pastor Steden melden.

Allgemeine Informationen: Am 23. November hat das Ehrenamts- Dankeschön in der Goethestraße stattgefunden. Die Veranstaltung war sehr gut besucht, es war ein schöner Abend!

Die neuen Messdiener sind in allen Kirchtürmen eingeführt worden, es gibt durchschnittlich in jeder Kirche 4-6 neue Messdiener.

Insgesamt waren bei den Sternsingeraktionen aller Kirchtürme 200 Aktive unterwegs und haben ca. 30.000,00€ an Spendengeldern gesammelt.

In diesem Jahr findet eine Romfahrt mit Pastor Steden und Vikar Redekker ab 27.07.2024 statt. 8 bis 9 Jugendliche sind zur Zeit angemeldet.

Am 3.Oktober 2024 findet die Firmung statt. Dafür sind ca.120 Einladungs-Briefe an potenzielle Firmlinge verschickt worden. Ende Februar wird der erste Gottesdienst stattfinden.

Das ökumenische Gebet samstags um 11.00 Uhr in der St.Johannes Kirche findet nach wie vor statt, könnte allerdings besser besucht sein.

Immobilienprozess: Der Immobilienprozess wird in St.Johannes Baptist gestartet, die Unterschrift ist erfolgt. Es hat zahlreiche Veranstaltungen mit sehr guten Informationsmöglichkeiten in den verschiedenen Kirchen bzw. Pfarrheimen gegeben. Hervorzuheben ist der Einsatz von Detlef Trompeter, der durch alle Infoveranstaltungen ehrenamtlich geführt hat. Von Seiten unserer Gesamtgemeinde werden folgende Personen den Immobilienprozess in der Arbeitsgruppe unterstützen: Pfarrer Jung, Ann-Christin Lemke, Detlef Trompeter (auch als Sprecher nach außen und auf der Homepage), Felix Hüffer, Martin Risse, Frank Brüggemann, Guido Reffelmann und Petra Rösler. Ein erstes Treffen mit Vertretern aus Paderborn wird am 24.01.2024 stattfinden.

Dabei wird es nicht um den einzelnen Kirchturm, sondern um die Gemeinde als Ganzes gehen und um die Frage: Was brauchen wir? Themen dazu: Hausbesuche, Kirchen als Begegnungsstätten, Pfarrheime als Vorbereitungsräume z.B. für Kommunion und Firmung. Bei dem Thema Pfarrheime ist das Problem der Schlüsselvergabe angesprochen worden. Es ist sehr aufwendig, für den Schlüssel eines Pfarrheims in die Stadt zum Pfarrbüro zu fahren, sich den Schlüssel auszuleihen und nach der Veranstaltung den Schlüssel wieder in der Stadt im Pfarrbüro abzugeben. Deshalb werden einige Treffen im privaten Raum abgehalten, was wiederum der Statistik für die Nutzung des entsprechenden Gebäudes schadet.

Auswertung und Priorisierung der ökumenischen Projekte: Dazu hat Renate Tewes in der Mail vom 15.12.2024 eine Liste verschickt, in denen die Projekte aufgeführt sind und Mitarbeitende sich als Kontaktpersonen und Koordinatoren bzw. als Mitarbeitende eintragen können. Zum Teil ist das am gestrigen Abend erfolgt. Die Liste wird von Frau Tewes vervollständigt und per E-Mail an den PGR, KV und das Presbyterium verschickt, damit sich auch weiterhin Menschen für die verschiedenen Projekte eintragen und einsetzen können.

Verschiedenes: Termine

- 10.März 2024 Einführung des neuen Bischofs Dr. Udo Markus Bentz im Hohen Dom zu Paderborn
- 27.April 2024 Zukunftskonvent in Werl
- 23.Juni 2024 Gottesdienst im Freien in der Goethestraße und gleichzeitige Verabschiedung von Ute Völlmecke
- 07.Juli 2024 Primiz von Marvin Schwedler
- 28.Sept.2024 Henrike Buschulte- Beauftragung zur Gemeindeferentin- Abschluss im hohen Dom zu Paderborn
- 29.Sept.2024 Henrike Buschulte Dankesmesse in Welver

Neue Termine für PGR- Sitzungen

- 07. März 2024 um 19:30 in St.Elisabeth/Moosfelde
- 07. Mai 2024 um 19:30 in St.Urbanus/Voßwinkel

Die Sitzung wurde um 21:28 Uhr geschlossen.
Protokollantin: Hilke Thissen